

MELAKSANAKAN KEGIATAN LOMBA DALAM RANGKA MEMPERINGATI HARI KEMERDEKAAN REPUBLIK INDONESIA KE-78 DI SDN BAKTI JAYA

Fariz Nur Fathony¹, Muhammad Khanza Yudit T², Rizqi Ariandini³, Bahria Prentha^{4*}

¹Prodi Ilmu Hukum, Fakultas Hukum, Universitas Muhammadiyah Jakarta, Jl. K.H. Ahmad Dahlan, Cirendeuh, Kec. Ciputat Timur, Kota Tangerang Selatan, Banten 15419

²Prodi Ilmu Hukum, Fakultas Hukum, Universitas Muhammadiyah Jakarta, Jl. K.H. Ahmad Dahlan, Cirendeuh, Kec. Ciputat Timur, Kota Tangerang Selatan, Banten 15419

³Prodi Ilmu Hukum, Fakultas Hukum, Universitas Muhammadiyah Jakarta, Jl. K.H. Ahmad Dahlan, Cirendeuh, Kec. Ciputat Timur, Kota Tangerang Selatan, Banten 15419

ABSTRAK

Penelitian ini bertujuan untuk menjelaskan pelaksanaan kegiatan lomba dalam rangka memperingati Hari Kemerdekaan Republik Indonesia ke-78 di SDN Bakti Jaya. Kegiatan lomba ini merupakan salah satu cara untuk merayakan dan memperingati momen penting dalam sejarah Indonesia, yaitu Hari Kemerdekaan. Penelitian ini menggunakan metode deskriptif kualitatif untuk menggambarkan proses pelaksanaan kegiatan lomba dan dampaknya pada siswa dan sekolah. Hasil penelitian menunjukkan bahwa pelaksanaan kegiatan lomba di SDN Bakti Jaya merupakan suatu upaya untuk meningkatkan semangat patriotisme dan rasa cinta tanah air di kalangan siswa. Lomba-lomba yang diadakan mencakup berbagai bidang seperti lomba mewarnai, lomba menggambar, lomba pidato, dan lomba olahraga. Selain itu, kegiatan lomba ini juga melibatkan partisipasi aktif dari guru, orang tua, dan masyarakat sekitar. Dampak positif dari pelaksanaan kegiatan lomba ini adalah peningkatan keterampilan dan pengetahuan siswa dalam berbagai bidang, serta peningkatan rasa kebersamaan dan kebanggaan terhadap Indonesia. Selain itu, kegiatan ini juga memberikan pengalaman berharga bagi siswa dalam hal persiapan, kerja sama tim, dan kompetisi sehat.

Kata Kunci: Peringatan Hari Kemerdekaan, kegiatan lomba, partisipasi guru

ABSTRACT

This research aims to elucidate the implementation of competition activities in commemorating the 78th Independence Day of the Republic of Indonesia at SDN Bakti Jaya. These competition activities serve as a means to celebrate and commemorate a significant moment in Indonesian history, which is Independence Day. This research employs a qualitative descriptive method to depict the process of organizing the competition activities and their impact on students and the school. The results of the research indicate that the implementation of these competition activities at SDN Bakti Jaya is an effort to enhance the spirit of patriotism and love for the homeland among students. The competitions held encompass various fields such as coloring contests, drawing competitions, speech competitions, and sports competitions. Furthermore, these competition activities actively involve the participation of teachers, parents, and the local community. The positive impacts of these competition activities include the improvement of students' skills and knowledge in various areas, as well as the enhancement of a sense of togetherness and pride in Indonesia. Additionally, these activities provide valuable experiences for students in terms of preparation, teamwork, and healthy competition.

Keywords: Independence Day, competition activities, preparation

1. PENDAHULUAN

Pengertian Kuliah Kerja Nyata (KKN) Terdapat tiga unsur yang dikandung dalam kegiatan kuliah kerja nyata yaitu, pendidikan, penelitian, dan pengabdian kepada masyarakat yaitu:

- 1) Sebagai kegiatan pendidikan, melalui kuliah kerja nyata mahasiswa diperkenalkan secara langsung dengan masyarakat dan permasalahannya serta dengan cara kerja antar sektor atau interdisipliner.
- 2) Dalam kaitannya dengan penelitian, kegiatan kuliah kerja nyata merupakan usaha mengikutsertakan mahasiswa untuk menelaah dan merumuskan permasalahan yang kompleks, menelaah potensi-potensi dan kelemahan-kelemahan dalam masyarakat serta menemukan alternatif pemecahannya.
- 3) Sebagai kegiatan pengabdian kepada masyarakat, melalui kegiatan kuliah kerja nyata mahasiswa mengamalkan ilmu, teknologi dan seni untuk memecahkan masalah yang dihadapi masyarakat dan menanggulangnya secara fragmentis.

Perlombaan 17 Agustus bukan hanya sekadar ajang fisik, tetapi juga merupakan ekspresi dari semangat patriotisme, kebersamaan, dan semangat juang. Ada makna yang mendasari perlombaan 17 Agustus, seperti panjat pinang hingga balap karung yang sering dilakukan oleh masyarakat di Indonesia.

Makna lomba Agustusan. Menurut Heri Priyatmoko (Dosen Sejarah Universitas Sanata Dharma) menyampaikan bahwa lomba-lomba yang biasa diadakan ketika Agustusan memiliki makna tersendiri. Lomba-lomba sekitar 17 Agustus disebutnya menjadi monumen ingatan kolektif rakyat mengenai kemerdekaan Indonesia pada masa lalu.

Tim KKN UMJ dalam menanggapi program KKN tersebut berinisiatif untuk menyelenggarakan lomba 17an dalam rangka hari kemerdekaan republik Indonesia di SDN Bakti Jaya. Yang tepat nya di jalan Permata Pamulang Raya No 15, bakti jaya, Kec Setu, Kota Tangerang Selatan, Banten 15315.

Sebelum kegiatan acara dimulai tim KKN dan guru serta staf SDN Bakti Jaya

membantu menghias area lapangan dan halaman SDN Bakti Jaya.

Kegiatan ini di lakukan oleh setiap siswa/I SDN Bakti Jaya. Dari kelas 4 sampai kelas 6, kegiatan tersebut dilaksanakan pada tanggal 18- 19 Agustus 2023.

Kegiatan tersebut di selenggarakan oleh tim KKN Serta guru dan wali murid turut meriahkan kegiatan tersebut.

Adapun rangkain lomba dalam kegiatan tersebut ialah :

- 1) Lomba memasukan paku ke botol
- 2) Lomba meniup balon
- 3) Lomba memasukan sumpit ke gelas
- 4) Lomba masukukin bendera kedalam botol
- 5) Lomba estafet sarung

Dalam kegiatan acara tersebut Siswa/I sangat berantusias untuk mengikuti kegiatanacara tersebut.

2. METODE PELAKSANAAN

Metode pendekatan yang digunakan dalam pelaksanaan Kuliah Kerja Nyata (KKN) ini melalui beberapa tahapan dimulai dengan persiapan dan pelaksanaan.

A. Persiapan

Dimulai dari metode persiapan yaitu proses persetujuan dengan mitra dan mendiskusikan terkait kegiatan acara lomba yang ada pada mitra sehingga dapat dilakukan perencanaan program kerja yang tepat.

1) Observasi

Menurut Morris (1973: 906) observasi adalah aktivitas mencatat suatu gejala dengan bantuan instrumen-instrumen dan merekamnya dengan tujuan ilmiah atau tujuan lain. Lebih lanjut dikatakan bahwa observasi merupakan kumpulan kesan tentang dunia sekitar berdasarkan semua kemampuan daya tangkap pancaindera manusia. Pada tahap observasi ini kami turun lapangan untuk melihat kondisi lokasi mitra.

B. Pelaksanaan

Setelah dilakukan observasi didapatkan hasil yang harus kita lakukan pada kegiatan tersebut. Berikut metode pelaksanaan yang kami lakukan:

- 1) Koordinasi kepada kepala sekolah

SDN Bakti Jaya.

Dipilihnya metode ini karena sasaran dalam kegiatan ini adalah anak-anak jenjang pendidikan Sekolah Dasar (SD) sehingga diharapkan akan memudahkan mereka untuk memahami kegiatan yang kami lakukan.

2) Kegiatan lomba

Setelah diberikan arahan pada setiap kelas, selanjutnya anak-anak diarahkan menuju lapangan untuk Bersiap melakukan kegiatan lomba

3) Penutup kegiatan.

Sebagai penutup kegiatan, kami melakukan pembagian hadiah bagi para pemenang kepada siswa/siswi.

3. HASIL DAN PEMBAHASAN

Kegiatan Kuliah Kerja Nyata (KKN) berdasarkan hasil observasi di SDN Bakti Jaya Jl. Permata Pamulang Raya No.15, Bakti Jaya, Kec, Setu, Kota Tangerang Selatan, Banten 15315.

Pembukaan

Sebelum melaksanakan Kuliah Kerja Nyata (KKN) di SDN Bakti Jaya Permata Pamulang, kami memulainya dengan mengadakan pembukaan dengan pengenalan dan pendekatan pada anak-anak setempat serta pemberitahuan mengenai program atau kegiatan yang akan kami laksanakan.

Dalam pelaksanaannya kegiatan dilakukan selama 2 hari, dimulai dengan pembukaan lomba pada tanggal 18-19 Agustus 2023.



Gambar 1. Pembukaan Kegiatan lomba 17-an SDN Bakti jaya.

Kegiatan lomba hari pertama

Kegiatan lomba dilaksanakan pada tanggal 18 Agustus 2023. Mulai pukul

08.10 s/d 10.00. Perlombaan ini dimulai dari siswa/I kelas 4 SD. Yaitu lomba pertama nya memasukan sumpit kedalam gelas, dan dilanjut dengan lomba meniup balon.



Gambar 2. Kegiatan Lomba memasukan sumpit ke dalam gelas, dan lomba meniup balon pada siswa/I kelas 4 SD

Kegiatan lomba hari kedua

Kegiatan lomba dilaksanakan pada tanggal 19 agustus 2023. Mulai pukul 08.10 - 10.00. perlombaan ini dimulai dari siswa/I kelas 5 dan 6 SD. Yaitu ; lomba memasukan paku kedalam botol, memasukin bendera kedalam botol, lomba estafet sarung.



Gambar 3. Kegiatan lomba memasukan paku kedalam botol, memasukan bendera kedalam botol dan estafet sarung

Penutupan Kegiatan

Setelah selesai kegiatan lomba 17-an di Sdn Bakti jaya. Tim KKN UMJ memberikan disetiap kelasnya masing-masing berupa sebuah foto yang mana foto tersebut ialah foto kelasnya masing masing yang didampingi oleh setiap wali kelasnya. Foto tersebut dicetak dan diberikan setelah selesai kegiatan lomba. Foto tersebut diberikan pada siswa/I kelas 4, 5 dan 6 SDN bakti jaya.



Gambar 4. Salah satu bentuk contoh foto yang ingin diberikan kepada kelas6c Sdn Bakti Jaya.

Hasil evaluasi pelaksanaan

Evaluasi pelaksanaan Kuliah Kerja Nyata (KKN) menjadi indikator utama dalam menilai sejauh mana suksesnya pelaksanaan program KKN. Dalam rentang pelaksanaan kegiatan, tak terhindarkan adanya potensi tidak selaras dan kekurangan dalam menjalankan aktivitas. Oleh karena itu, serangkaian evaluasi diterapkan untuk mengawasi kinerja program.

Contoh konkretnya, mari kita telah evaluasi terhadap pelaksanaan kegiatan penyuluhan serta lomba dalam rangkaian peringatan Hari Kemerdekaan ke-78 Republik Indonesia pada tanggal 17 Agustus 2023.

Tabel 1. Evaluasi Kegiatan Penyuluhan lomba17 agustus 2023

	<i>Man-</i> Setiap anggota melaksanakan tanggung jawab individunya dalam pelaksanaan acara ini.
--	---

Input	<i>Money-</i> Sumber dana yang berasal dari kas kelompok digunakan untuk mendanai kegiatan knn selama berlangsung
	<i>Methods-</i> Metode yang digunakan dalam penyuluhan melalui presentasi dengan menulis di media papan tulis, media papan tulis digunakan untuk menarik perhatian anak-anak melalui penjelasan yang dituliskan pada papan tulis
	<i>Machine-</i> Materi yang disampaikan mudah dimengerti karena sasarannya anak-anak sehingga dapat dengan mudah diterima dan diterapkan serta aktif dalam setiap Tanya jawab yang diberikan
	<i>Material-</i> Catatan Powerpoint yang tulis kembali didalam papan tulis terlihat pada anak-anak yang duduk di bagian belakang, keterbatasan pada suara pemateri yang kalah besar dengan suara anak-anak.
Process	Selama kegiatan berlangsung, anak-anak tampak sangat antusias mendengarkan materi yang disampaikan. Namun, ada momen- momen di mana mereka terlihat sedikit berisik atau ribut. Meskipun sempat merasa kewalahan, kami berhasil mengelola situasi tersebut dan melanjutkan kegiatan penyuluhan sesuai rencana.
Output	Anak-anak dapat mempraktekkan kembali materi yang sudah disampaikan pada saat ice breaking dengan diberikan pertanyaan terikait materi yang sudah disampaikan.

4. KESIMPULAN

Kuliah Kerja Nyata (KKN) adalah kegiatan yang diwajibkan dari mahasiswa untuk masyarakat. Kelompok 1 KKN-PKM UMJ melakukan ide ide untuk melaksanakan program kerja berupa kegiatan bersama untuk mengajar serta penyuluhan perundangan kepada siswa

kelas 4, 5 dan 6 yang bertempat di SDN Bakti Jaya, Permata Pamulang, Tangerang selatan.

Metode pelaksanaan pada KKN Kelompok kami mulai dari persiapan, pelaksanaan, dan evaluasi.

SARAN

Saran kami untuk para pihak mitra/sekolah yaitu:

- a) Memaksimalkan program belajar mengajar, sehingga dapat meningkatkan kesejahteraan sekolah serta semangat untuk belajar
- b) Untuk kedepannya, Apabila ada mahasiswa lain yang berkenan untuk melakukan kegiatan KKN di sekolah/mitra, maka disarankan pada hari pertama, mahasiswa dapat di rangkul dan dibina agar mengetahui protokol dalam sekolah tersebut.

UCAPAN TERIMAKASIH

Ucapan terima kasih kepada Lembaga Penelitian dan Pengabdian Masyarakat (LPPM) Universitas Muhammadiyah Jakarta, Dosen Pembimbing Lapangan, Kepala Sekolah SDN Bakti Jaya Dan Guru SDN Bakti Jaya sebagai Mitra dan kepada semua pihak yang telah membantu sehingga kegiatan ini dapat berjalan dengan berjalan dengan lancar, sesuai dengan rencana dan tepat waktu.

DAFTAR PUSTAKA

- [Materi SEJARAH, TUJUAN DAN MANFAAT KKN.pdf \(warmadewa.ac.id\)](#)
[Sejarah dan Makna Lomba 17 Agustus, Kapan Pertama Dimulai? \(kompas.tv\)](#)